

# ÉLECTIONS LÉGISLATIVES SAMEDI 29 JUIN ET SAMEDI 06 JUILLET 2024



Marcellin NADEAU

Cynthia YERRO

## LE NORD RÉAFFIRME SA CONFIANCE À MARCELLIN NADEAU

### Electrices et Electeurs du Nord,

La dissolution de l'Assemblée nationale nous donne l'opportunité de repenser et de renouveler notre engagement pour un Nord plus fort et une Martinique plus digne. Pour en finir avec la brutalité sociale, l'injustice économique de ce gouvernement et empêcher l'arrivée de l'extrême droite au pouvoir, nous devons nous mobiliser les samedis 29 Juin et 06 Juillet prochains. Fort de votre confiance, je m'engage à poursuivre mes actions avec le même objectif de répondre aux urgences de notre territoire, dans la dynamique du «Nouveau Front Populaire », union d'organisations politiques, syndicales, associatives et citoyennes de la gauche.

### L'urgence pour le climat et l'écologie

#### Mes priorités

Faire de la Martinique un territoire prioritaire des politiques publiques en matière d'aménagement et de gestion des risques. Etendre l'expérience des communes en matière de lutte contre l'érosion côtière à l'ensemble des territoires concernés. Imposer à l'Etat le ramassage en mer des sargasses avec des moyens à la hauteur des enjeux.

#### Mes actions

01/12/2023 – Proposition de résolution N°1942 en application de l'article 34-1 de la Constitution visant à mutualiser et adapter les politiques publiques au changement climatique, notamment à destination des villes côtières et insulaires. **Votée à l'unanimité le 30 Mai dernier.**

### L'urgence pour la gestion équitable de la ressource en eau

#### Mes engagements

Défendre une politique de gestion durable et équitable de l'eau, en garantissant son accès pour tous et en protégeant nos ressources naturelles. Œuvrer en faveur de la modernisation de nos infrastructures hydrauliques et lutter contre le gaspillage.

#### Mes actions

Mars 2023 – Signature de la Proposition de loi Constitutionnelle transpartisane reconnaissant le droit d'accès à l'eau et à l'assainissement, initiée par Gabriel AMARD.

### L'urgence pour une alimentation de qualité une agriculture et une pêche rémunératrice

#### Mes Engagements

Favoriser une agriculture et une pêche saines pour les populations et rémunératrices pour les producteurs et marin-pêcheurs : formation des jeunes, aides pour le développement des bonnes pratiques. Accompagner la structuration de la pêche artisanale et encourager son évolution. Réduire notre dépendance alimentaire : maîtriser nos importations, instaurer une taxation flottante adaptée à la saisonnalité et la qualité nutritionnelle des produits. Proposer une loi-programme prévoyant la mise à disposition obligatoire des terrains agricoles en friche depuis plus de 10 ans pour favoriser l'installation des nouveaux agriculteurs.

#### Mes actions

05/12/2023 – Proposition de loi N°1967 visant à garantir aux travailleurs saisonniers agricoles des conditions de travail et d'accueil dignes.

## L'urgence pour le développement économique

### Mes priorités

Faire évoluer les règles de marché public pour **favoriser l'accès des petites et moyennes entreprises à la commande publique**. Instaurer à compétence suffisante la **préférence régionale à l'embauche de jeunes Martiniquais(es)**. Réserver le **droit d'acquisition de terres** aux résidents de plus de 10 ans sur le territoire.

### Mes actions

16/11/2023 — Proposition de loi N° 1866 constitutionnelle visant à reconnaître les peuples insulaires et éloignés des dits outre-mer dans la Constitution.

## L'urgence en matière de solidarité

### Mes engagements

Favoriser le maintien à domicile des séniors : **agir sur l'habitat et l'environnement sanitaire et social**. Réserver à l'économie sociale et solidaire des domaines d'activité : la dépendance, le service à la personne, les travaux à domicile. Lancer un plan de rattrapage de lieux d'accueil et de logement permettant une mixité intergénérationnelle et sociale.

### Mes actions

20/03/2023 — Proposition de loi N° 959 présentée en application de l'article 11 de la Constitution visant à affirmer que l'âge légal de départ à la retraite ne peut être fixée au-delà de 62 ans.

## L'urgence pour la santé et la sécurité des martiniquais

### Mes engagements

**Introduire la pharmacopée traditionnelle dans la politique de santé. Faire évoluer le mode de financement de l'hôpital public** pour pallier le retard accumulé et le manque d'attractivité de l'hôpital pour le personnel médical et les patients. **Etendre la reconnaissance des conséquences de l'exposition à la chlordécone** et de leur prise en charge à tous. **Indemniser les marins-pêcheurs** concernés par le gel des espaces de pêche pollués par le chlordécone.

Encourager le **renforcement des moyens pour la sécurité des populations** et la **lutte contre toutes les formes de violence** afin de garantir un environnement sûr pour chaque citoyen(ne).

### Mes actions

20/07/2023 — Proposition de loi N° 1562 tendant à la reconnaissance, à l'étude et à l'indemnisation des victimes du chlordécone et à la création d'un établissement public indépendant chargé de cette mission

27/11/2023 – Initiation d'une table ronde à l'Assemblée nationale sur l'action de l'Etat face aux nécessaires réparations avec audition des collectifs « Lyannaj pou dépolyé Matinik », « Lyannaj pou dépolyé Gwadeloup », « Collectif des ouvriers et ouvrières agricoles empoisonné(es) ».

22/12/2023 — Proposition de résolution N° 2043 tendant à la création d'une commission d'enquête sur le trafic des armes à feu en Martinique, en Guadeloupe, en Guyane, à la Réunion et à Mayotte.

## L'urgence en termes de transparence et de suivi du mandat

### Mes engagements

Mettre en place un **conseil de législature** avec des délégués par commune permettant d'associer la population à l'élaboration des projets de loi. Développer des réseaux de solidarité, de collaboration et de fraternité avec les élus français, caribéens, européens et internationaux.

### Mes actions

Mise en place de 3 permanences pour la réception du public à Saint-Pierre, au Marigot et à Schœlcher.

Installation du Conseil de Législature le 04 Mars 2023 suivie de diverses rencontres autour du fonctionnement de l'Assemblée Nationale, le Chlordécone, l'autonomie fiscale et financière des communes, la vie chère, entre autres.

18/01/2024 — Signature de la proposition de résolution N° 2073 en application de l'article 34-1 de la Constitution visant à saisir la Cour pénale internationale sur la situation à Gaza initiée par Sabrina SEBAIHI.

**C'est avec votre soutien et votre engagement que le travail entamé dans l'intérêt de la Martinique et des Martiniquais.es pourra se poursuivre. Dès le 29 Juin, faites entendre votre voix, votez Marcellin NADEAU, Député, Cynthia YERRO, Suppléante.**